



Misión SAG-Asoex: avanzan negociaciones para el ingreso de nectarines y nueces con cáscara de Chile al mercado de China



- *Representantes del Servicio Agrícola y Ganadero, SAG, y de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, Asoex, sostuvieron reunión con profesionales del organismo fitosanitario de China, AQSIQ, con el objetivo de analizar materias relativas a las exportaciones de frutas destinadas al mercado de China*

Santiago, 03 de diciembre de 2015.- Con el objetivo de analizar materias asociadas a la apertura del mercado de China para nuevos productos chilenos, así como agilizar el proceso general de importación de las frutas chilenas, una misión integrada por profesionales del Servicio Agrícola y Ganadero, SAG, y de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, Asoex, realizaron una intensa agenda de reuniones con autoridades fitosanitarias del mencionado mercado asiático.

La misión estuvo integrada por Carlos Parra, Agregado Agrícola de Chile en China; Rodrigo Astete, Jefe División Protección Agrícola y Forestal del SAG; Carlos Parra, y Miguel Canala-Echeverría, Gerente General de Asoex.



Durante la visita, los representantes sostuvieron diversas reuniones de trabajo con profesionales de los departamentos de animales y plantas, y del buró de seguridad de los alimentos de la Administración General de Supervisión de Calidad, AQSIQ (su sigla en inglés), organismo fitosanitario de China.

"La gira a China fue muy fructífera, por lo cual, la primera semana de enero del próximo año tendremos la visita de tres inspectores del AQSIQ, con el propósito de seguir avanzando en el tema de los nectarines. Esperamos que luego de esta visita ya podamos concordar algún protocolo para en lo posible poder avanzar prontamente- una vez que esta visita se concrete y se emita el informe-, en la apertura para de China para los nectarines chilenos", indicó el Director Nacional del SAG, Ángel Sartori.

"En la oportunidad uno de los puntos tratados, y que reviste gran importancia para nuestro sector exportador es la apertura de este mercado para nuestros nectarines. En este sentido, pudimos analizar los avances del Análisis de Riegos de Plagas (ARP), el cual se encuentra preliminarmente concluido. El paso que sigue, en este proceso, contempla la visita de profesionales de la AQSIQ a Chile, la cual ya está acordada", informó Miguel Canala-Echeverría.

Asimismo, el Gerente General de Asoex destacó que la entidad fitosanitaria de China enviará un adendum al actual protocolo que regula el ingreso de las nueces sin cáscara para las exportaciones de nueces con cáscaras. De esta forma el ingreso de este fruto chileno se materializará en el transcurso de las próximas semanas.

Al respecto, Sartori señaló: " En el sector de las nueces hay una noticia importante y muy positiva que dice relación a incorporar las exportaciones chilenas de nueces con cáscara, a las ya existentes de nueces sin cáscara. En este sentido las nueces con cáscara van a ser incorporadas en el mismo protocolo que existe para las nueces sin cáscara".

Otros Avances

Los representantes chilenos también informaron que se definió como importante, la necesidad de contar con el reconocimiento oficial de China del término de la cuarentena por mosca de la fruta asociada a los



focos registrados en La Serena y San Esteban, lo cual podría ocurrir en el transcurso de la próxima semana.

También hubo avances para el envío de fruta en bodega de nave, acordándose firmar un acuerdo respectivo entre ambos países, lo cual podría ocurrir en la próxima visita del Ministro de Agricultura de Chile, Carlos Furche, a China.

Paltas y Ampliación de Puertos de Entradas para Chile

Un aspecto importante para avanzar en la exportación de paltas chilenas de zonas que presentan presencia de Mosca de la Fruta, es la firma oficial del Protocolo de Acuerdo, que reconozca el hecho que la palta Hass no es hospederero de mosca de la fruta, acordándose con el AQSIQ agilizar la formalización del protocolo respectivo.

Otro aspecto importante dice relación con el anuncio de AQSIQ de ampliar la lista de puertos y aeropuertos habilitados para la recepción de las importaciones de frutas chilenas. La lista oficial sería publicada dentro de los próximos días en la página web de la entidad china, y dejaría sin efecto el listado anterior.

Finalmente, otro de los temas acordados fue concretar la firma sobre un nuevo Plan de Acción para 2016, en relación a cooperación en fruta entre ambos organismos fitosanitario. De esta forma, Chile podrá seguir avanzando en nuevos temas y en la apertura de nuevas frutas a este importante mercado de Asia.